

一般社団法人

原子力産業協会

Japan Atomic Industrial Forum, inc.

新企画

● 理事長メッセージで振り返る8年 ●

「原子力産業協会」
 どういう協会なのかは後で紹介しますが、
 民間（一部自治体も会員）の原発推進総本山と言っても過言ではなさそう。
 そして、事あるたびに、理事長メッセージが出されています。
 2011年の福島原発事故後、
 この理事長がどんなメッセージを出してきたのか？
 それを見直すと、
 この8年間の原子力に関する出来事も同時に振り返られるのでは？
 っと思いついたので、しばらくやってみます。
 まずはイントロダクションとして一気に全部並べてみました。
 思ったよりいっぱい。。。

原子力産業協会

vision

原子力がもつ価値の向上
 原子力がもたらす恩恵の共有
 原子力に対する信頼の確保

(参考資料①)

目的

本協会は、

社会の持続的な発展における 原子力利用の重要性に鑑み、

原子力の平和利用の可能性が最大限に活用されるよう、

わが国 原子力産業界ならびに関係各界と協同し、
国際社会と連携しつつ、

国民的立場に立って 原子力利用の促進に努める。

定款第3条 (参考資料②)

沿革

(参考資料③)

1956年
 2006年
 2012年

社団法人
 社団法人
 一般社団法人

日本原子力産業会議
 日本原子力産業協会
 日本原子力産業協会

発足
 へ名称変更
 へ移行

会員数

413社

(参考資料④)

(2019年1月30日現在)

参考資料

- ①原産協会HP 一般社団法人 日本原子力産業協会の経営理念
<https://www.jaif.or.jp/about/philosophy>
- ②原産協会HP 定款
<https://www.jaif.or.jp/about/articles>
- ③原産協会HP 沿革
<https://www.jaif.or.jp/about/history>
- ④原産協会HP 会員名簿
<https://www.jaif.or.jp/about/member/list>

理事長メッセージ一覧

2011

2011年07月15日 今後のエネルギー政策の策定について
2011年07月22日 福島事故後の原子力発電の海外展開について
2011年08月15日 原子力規制に係わる政府組織の再編について
2011年12月01日 東京電力(株)福島第一原子力発電所における中長期措置の進め方について

2012

2012年01月30日 原子力協力四協定の発効を歓迎する
2012年07月06日 新しい原子力規制体制に望む
2012年07月13日 福島の廃炉に向けた研究開発は国際プロジェクトで
2012年07月20日 原子炉の運転期間について
2012年07月27日 原子力人材育成の課題と対応
2012年09月14日 革新的エネルギー・環境戦略についての意見
2012年10月12日 「新大綱策定会議」の廃止に際して
2012年11月15日 「原子力安全推進協会」設立にあたって
2012年11月15日 原子力人材育成に関する原子力委員会見解案に対する意見
2012年12月17日 新政権に期待する ― 国民の信頼回復を―

2013

2013年02月14日 北朝鮮の核実験に強く抗議する ― 原子力利用拡大の中で核不拡散政策の一層の強化を―
2013年02月26日 新安全基準の策定に際して
2013年03月07日 福島第一原子力発電所廃炉の研究開発の国際事業化について
2013年03月08日 原子力安全の信頼回復のために新安全基準(案)へのコメント
2013年03月11日 「3月11日」から2年を迎えて
2013年05月09日 新規規制基準案についてパブリックコメント『新規規制基準案について』
2013年05月16日 もんじゅに対する保安措置命令について
2013年06月14日 説明責任について―原子力規制委員会に望む―
2013年07月08日 新規規制基準施行に際して―これからの原子力規制委員会に望むこと―
2013年08月08日 国際廃炉研究開発機構設立にあたって―世界に開かれた研究拠点を―
2013年09月03日 東京電力福島第一原子力発電所の汚染水問題について ― 国による責任ある対応と国内外への確かな情報の発信を期待―
2013年09月17日 再び原子力発電ゼロを迎えて ― 安定供給継続のために何をすべきか―
2013年11月15日 福島の復興に向けた取り組みについて
2013年11月18日 福島第一原子力発電所4号機の使用済燃料取り出し開始に際して ― 廃止措置に向けた大きな一歩―
2013年12月05日 「Atoms for Peace」演説から60年を迎えて

2014

2014年01月06日 新しい「エネルギー基本計画」策定に向けた意見について
2014年03月10日 「3月11日」から3年を経て
2014年04月01日 田村市郡路地区の避難指示解除にあたって
2014年04月07日 「福島第一廃炉推進カンパニー」設立にあたって―現場最優先で廃炉に向けた着実な進展を期待する―
2014年04月11日 「重要なベースロード電源」としての役割を果たすために―エネルギー基本計画の着実な実現を―
2014年04月18日 トルコ共和国およびアラブ首長国連邦(UAE)との原子力協力協定承認にあたって
2014年05月21日 福島第一原子力発電所「地下水バイパス」の運用開始にあたって ― 廃止措置に向けて、安全を大前提に柔軟な取り組みを―
2014年07月17日 川内原子力発電所1、2号機の適合性審査の進捗に際して―再稼働に向けたプロセスの明確化を―
2014年08月01日 原子力発電所立地周辺地域における防災計画について―より実効性のある計画に向けて継続的な改善を―
2014年09月11日 川内原子力発電所1、2号機の審査書の了承にあたって
2014年09月12日 高経年炉が抱える課題
2014年10月03日 「原子力リスク研究センター」設置にあたって
2014年10月31日 原子力損害の補完的な補償に関する条約(CSC)締結に向けて
2014年11月11日 川内原子力発電所の再稼働に対する地元の同意表明にあたって
2014年11月19日 エネルギーミックスを考えるにあたって
2014年12月10日 海外の事例に学ぶ―フランス電力会社の事故即応チームを訪問して―
2014年12月11日 海外の事例に学ぶ―スペインの原子力産業―

2015

2015年02月06日 原子力規制委員会の見直しについて
2015年03月19日 原子力発電のライフサイクル完結の時代へ―廃炉作業における日本モデルの確立を―
2015年04月09日 イランの核開発に係る枠組み合意にあたって―日本のサイクル政策の推進に向けた動きに加速を―
2015年04月30日 福島から未来への架け橋に―ふたば未来学園の開校にあたって―
2015年05月14日 世界に目を向けた原子力技術の研究開発を―小型モジュール炉(SMR)の可能性―
2015年06月17日 国民を巻き込んだ議論の積み重ねで理解と信頼を―パブリック・インボルブメントの重要性―
2015年06月17日 40年運転制限問題にどのように向き合うか―事業者は国民に説明を尽くすべき―
2015年07月14日 川内原子力発電所1号機の再稼働にあたって―基本に立ち返り、国民と共に―
2015年09月09日 檜葉町の避難指示解除にあたって
2015年09月14日 福島第一原子力発電所「サブドレン」の運用開始にあたって―安全で確実な運用と安心につながる情報公開を―
2015年10月02日 試験研究炉の早期の運転再開を
2015年11月12日 日印原子力協力協定の締結に向けて―原子力平和利用を通して世界に貢献を―

2016

2016年01月08日 北朝鮮の核実験に強く抗議する
2016年02月24日 敷地内破砕帯の審査にあたって
2016年03月11日 「3月11日」から5年目を迎えて―原産協会の今後の取り組み―
2016年04月27日 試験研究炉の再稼働と安定的な運転に向けて
2016年05月16日 グローバルに活躍できる原子力若手技術者・研究者の育成に向けて
2016年06月20日 高浜発電所1、2号機の運転期間延長認可にあたって
2016年07月21日 放射線の健康影響に関する新しい知見と今後の科学的解明への期待
2016年09月13日 原子力発電所の安全対策への理解にむけて―原子力規制委員会による新規規制基準の考え方に関する解説資料の公開―
2016年10月13日 中等教育における放射線教育の現状と課題について
2016年11月11日 日印原子力協力協定の締結を歓迎する ― 地球温暖化問題に貢献を―
2016年12月14日 将来の廃炉を担う技術開発や人材育成に期待する―若い世代に関心を持ってもらうための取り組み―
2016年12月21日 「もんじゅ」の廃炉について
2016年12月27日 原子力発電による温室効果ガス排出量削減への期待

2017

2017年01月18日 玄海原子力発電所3、4号機の審査書の了承について
2017年01月19日 英国との廃炉および新規建設における協力促進に向けて―日英原子力産業フォーラムを開催して―
2017年03月28日 関西電力高浜3、4号機運転差止め仮処分に係る抗告審結果をつけて
2017年04月03日 福島県における避難指示解除にあたって―住民の帰還に向けた環境整備の加速化に期待―
2017年04月10日 原子炉を使った教育・研究の安定的な運用に向けて
2017年04月11日 東芝の再建に期待する
2017年05月24日 大飯発電所3、4号機の審査書の了承について
2017年06月07日 日印原子力協力協定の国会承認を歓迎する
2017年07月28日 高レベル放射性廃棄物の地層処分に関する「科学的特性マップ」提示について
2017年08月25日 近畿大学原子炉の教員向け研修会の再開に寄せて
2017年09月05日 北朝鮮の核実験に強く抗議する
2017年10月17日 韓国および台湾の脱原子力政策―日本の産業界が取り組むべきこと
2017年10月25日 J R常磐線の電田～富岡間の運転再開に際して
2017年11月28日 米国ユタ大学原子炉研修に初めて若手技術者を派遣して
2017年12月27日 柏崎刈羽原子力発電所6、7号機の審査書の了承について

2018

2018年03月23日 大飯発電所3号機、玄海原子力発電所3号機の再稼働について
2018年05月23日 高温ガス炉の実用化に向けた取り組みへの期待
2018年07月30日 Jヴィレッジの一部再開にあたって
2018年08月10日 島根原子力発電所3号機の新規制基準への適合性審査申請にあたって
2018年09月26日 東海第二発電所の原子炉設置変更許可の決定にあたって
2018年11月16日 東海第二発電所の運転期間延長認可の決定にあたって
2018年11月22日 NUMOによる包括的技術報告書の公表にあたって―安全な地層処分の実現に向けて―

2019

2019年01月24日 国際機関等における日本の貢献について

原子力産業協会のHPにある「提言の発信」ページ (<https://www.jaif.or.jp/category/message>) から理事長コメントと分類されているものを以下のルールで抽出しました。

- ・2011年3月11日以降に発表されたもの
- ・年頭の挨拶は除く
- ・国会等での意見陳述内容は除く
- (ちなみに、今井名誉会長のメッセージも除いてます)

次回からこれらをもう少し細かく見ながら、8年間を振り返ります。(何回かかるかな?)